

## Avec la 2<sup>e</sup> édition de la Cérémonie des Lumières, la Ville fait briller la valeur de Narbonnais méritants



Depuis 2024, la Ville de Narbonne valorise le dynamisme et le talent de Narbonnais qui se sont distingués par leurs parcours ou leurs actions, lors de la Cérémonie des Lumières. Cette année, 18 personnalités sont ainsi récompensées, dans six catégories distinctes : la médaille du courage « Jérôme Gateau », la médaille des sports « Ginette Mazel », la médaille des arts « René Coll », la médaille du dévouement « Dr Ernest Ferroul », la médaille du mérite économique « Yves Barsalou » et la médaille de la Ville.

## MÉDAILLE DU COURAGE « JÉRÔME GATEAU »

Dans la catégorie de ceux qui se mobilisent pour aider leurs prochains, deux sauveteurs sont distingués :

**Jean-Philippe Levassort** : cet électricien et gérant de Fun Watergliss 11, sur le port de Narbonne-Plage, a démontré sa bravoure pour secourir des jeunes en détresse le 4 juin 2025, ainsi que dans le courant de l'été 2023 pour venir en aide à des pêcheurs en difficulté.



**Commandant Laurent Couffignal** : arrivé au centre de secours en 2007 en tant que chef du centre de secours principal, ce sapeur-pompier professionnel est devenu, en 2022, le responsable groupement Est du Service départemental d'incendie et de secours de l'Aude, qui correspond au territoire de l'arrondissement de Narbonne. Il a sous ses ordres près d'un millier de sapeurs-pompiers, dont 80 professionnels et plus de 900 volontaires, répartis dans les 17 centres de secours qui maillent notre territoire. Ils sont notamment en première ligne des incendies qui ont sinistré notre territoire cet été.

## MÉDAILLE DES SPORTS « GINETTE MAZEL »

Trois sportifs sont distingués cette année :



**Pierre-Louis Barassi** : issu de l'école de formation du Racing-club narbonnais, ce joueur professionnel de rugby est désormais dans l'élite de sa discipline, en tant que trois-quart-centre du Stade Toulousain. Il a un palmarès déjà impressionnant, avec plusieurs titres de champion de France et un sacre en Champions Cup. International français, il est sélectionné avec le XV de France et participe notamment au Tournoi des Six Nations 2025, remporté par les Bleus.

**Manon Rocher** : cette jeune femme de 18 ans évolue actuellement au sein du club élite du Narbonne Handball (Nationale 1). Elle a été notamment la grande artisan de la montée de l'équipe la saison dernière avec plus de 70 buts et un engagement et un état d'esprit irréprochables.



**Adam Bourdin** : Adam Bourdin est un jeune pilote de trial moto narbonnais, âgé de 13 ans en 2025. Élève au collège de la Cité à Narbonne, ce licencié du Trial Club Narbonne Cathare s'est notamment produit lors du Trial Indoor Show qui s'est déroulé en 2025 à la Narbonne Arena. En 2024, il est devenu champion d'Occitanie et a obtenu une belle 6<sup>e</sup> place aux Championnats de France

## MÉDAILLE DES ARTS « RENÉ COLL »

Son talent fait rayonner Narbonne, dans et au-delà du territoire !

**Quentin Pellestor** : ce chef-cuisinier né à Narbonne et formé au CFA de Béziers, a travaillé sous la direction de Franck Putelat, Gilles Goujon Bernard Pacaud, Alain Ducasse... Il vient d'ouvrir la Maison Pellestor-Veyrier à Colomiers, début 2025, et vient de recevoir le titre de « Grand de demain ».



## MÉDAILLE DU DÉVOUEMENT « DR ERNEST FERROUL »

Leur engagement a fait avancer le territoire et les causes qu'ils ont soutenues :

**Renée Feuillet** : figure historique de la vie municipale, Renée Feuillet a été élue pour la première fois en 1983 aux côtés d'Hubert Mouly. Elle jouera un rôle important à Narbonne, en étant élue sans discontinuité jusqu'en 2008. En mobilisant les énergies pour les personnes âgées ou pour l'aide sociale, elle s'est imposée comme l'un des piliers de la municipalité, connue pour sa fidélité, sa discrétion et son engagement constant au service des Narbonnais.



**Jean-Yves Glémée**: pilote d'avion amateur et président fondateur de l'association

 « Les chevaliers du ciel », il y a trente ans, il est à l'origine de l'action « Rêves de gosse », avec une équipe de pilotes et de bénévoles qui mettent leur passion de l'aviation au service d'enfants en situation de handicap ou malades, ou encore d'enfants défavorisés socialement. Près de 38 000 enfants ont ainsi bénéficié de baptêmes de l'air. Il est chevalier dans l'Ordre de la Légion d'honneur, officier dans l'Ordre national du Mérite et médaillé de l'Aéronautique.

**Michèle Guiraud** : présidente depuis 2019 de l'ACAD, une association culturelle et sportive emblématique de Narbonne qui propose un large panel d'activités et rassemble un grand nombre d'adhérents. Présidente de terrain, elle est à l'origine de plusieurs initiatives qui font rayonner l'association : participation au festival Barques en Scène avec une bodega solidaire, développement d'événements sportifs et festifs, ouverture d'une nouvelle salle sportive climatisée à Montplaisir...



 **Jean-Pierre Toujas** : ce retraité de l'Education nationale, où il a terminé sa carrière en tant que proviseur de lycée Gustave-Eiffel, est devenu une figure incontournable de Narbonne-Plage, avec son rôle de correspondant de presse depuis les années 1980. Il est une mémoire vivante de ce quartier littoral et a notamment participé au succès de l'exposition organisée par les Archives municipales "Narbonne, une odyssée balnéaire", présentée cet été.

**Mme De Jésus Da Silva Francisnubia et sa nièce Fernanda Da Silva E Silva** : ces agents de la Ville, travaillant dans les crèches et les écoles, ont été saluées pour leur dévouement lors de leurs congés au Brésil, leur pays d'origine, pour avoir aidé des touristes français en détresse. Le 31 juillet 2025, elles ont recueilli la mère d'une famille originaire de Haute-Savoie, gravement blessée suite à une sortie de route du bus qui les transportait, et l'ont aidée à retrouver les autres membres de sa famille qui avaient été transportés dans une autre ville.



 **Marie Benard** : cette Narbonnaise est une cheville ouvrière d'Octobre rose, à travers la création du Défilé des Roses, de shooting photos, ou encore la création d'une équipe de rugby sport santé mixte, dédiée aux malades de toutes pathologies. Cette équipe a notamment eu le Trophée de victoire de l'action sportive audoise sport santé du Département de l'Aude.

## MÉDAILLE DU MÉRITE ÉCONOMIQUE « YVES BARSALOU »

Grâce à leur esprit d'entreprise, ils ont marqué le territoire de leur empreinte.

**Thierry Gyuru** : créateur de la société d'événementiel « Soir de fête » en 2002, il a accompagné de nombreuses animations du territoire, que ce soit pour des événements d'entreprise ou pour des animations institutionnelles comme le Carnaval, les parades de Barques en Scène, les déambulations des Féeries de Noël, les joutes aquatiques de « L'effet Mer » à Gruissan... Il a aussi été la « voix », pendant 15 ans, du RCN en tant que speaker officiel du club.



**Thierry Marro** : dirigeant de l'Agence Colas France à Narbonne pour tout le département de l'Aude, il a accompagné de nombreux projets d'aménagement de l'espace public avec les équipes de la Ville et du Grand Narbonne. Il est également co-président de FACE Aude, club d'entreprises engagé contre l'exclusion, qui mène des actions en faveur de l'emploi, de l'éducation, de l'accès à la culture et de la lutte contre toutes les formes de discrimination.



**Yannick et Bruno Masse** : à la tête d'un fleuron économique du territoire, "Narbonne Accessoires", ces deux frères ont su faire prospérer l'entreprise lancée par leur père, Alain Masse, en 1971, en ouvrant dans toute la France de nouvelles succursales. Aujourd'hui, leur entreprise rassemble près de 450 employés et font un chiffre d'affaires de 100 millions d'euros. Ils sont fortement engagés pour le territoire narbonnais, avec un soutien fort et constant dans les clubs du RCN et du FUN.



## MÉDAILLE DE LA VILLE

**Eric Camous** : nommé procureur de la République au Tribunal de grande instance de Narbonne en 2020, il a fait progresser de nombreux sujets pour améliorer la sécurité et l'accompagnement des victimes sur le territoire, notamment à travers la création d'une Unité de médecine légale, d'une Unité d'accueil pédiatrique pour l'enfance en danger, ou encore pour le lancement du projet d'une Maison des Femmes, en partenariat avec le Centre hospitalier et la Ville de Narbonne. Il a également été très offensif sur les questions de lutte contre la criminalité et la délinquance, que ce soit contre les trafics de stupéfiants, les atteintes à l'environnement, l'absentéisme scolaire, etc. En août 2025, il a rejoint le Parquet du Tribunal de Grasse.

